

# En México

## ¡el campo no aguenta más!

**L**as doce organizaciones campesinas, AMUCSS, ANEC, CIOAC, CEPCO, CODUC, CNOC, CNPA, FDCCH, FNDCM, RED MOCAF, UNORCA, que integran el movimiento “El campo no aguenta más”, están impulsando una agenda de resistencia y seis propuestas para la salvación del campo mexicano. A continuación hemos extractado partes del documento que suscriben las organizaciones.

“El campo mexicano se encuentra en una situación de emergencia nacional. A partir del primero de enero de 2003, como un compromiso del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), todos los productos agropecuarios y forestales que provengan de Estados Unidos, podrán entrar a México sin pagar ningún arancel. Las excepciones son el maíz, el frijol y la leche en polvo que tienen derecho a ser protegidos hasta el año 2007, pero que el gobierno mexicano coloca sistemáticamente en el mercado abierto, al no imponer aranceles a sus importaciones. Desde la puesta en marcha del TLCAN en 1994, la soberanía alimentaria del país se puso en riesgo y las importaciones de alimentos básicos aumentaron en un 40 por ciento entre 1993 y 2001.

Alrededor de 25 millones de mexicanos viven en comunidades rurales y de cada 10 de ellos ocho son pobres. Los campesinos que no tienen futuro en el campo engrosan las filas del desempleo y la marginalidad urbanas. Seiscientos campesinos dejan su tierra cada día. En el campo habitan como campesinos la mayoría de los pueblos indígenas, más de 10 millones de mexicanos a quienes el

Estado continúa negándoles sus derechos y cultura, al no aceptar incluir en la Constitución los acuerdos de San Andrés Sacamch'en.

El destino de los campesinos es el destino de todos los mexicanos. Los campesinos no somos únicamente productores de alimentos y materias primas. Los campesinos mexicanos participamos activamente en la conservación y uso de los recursos naturales y la biodiversidad, en la producción de agua, en la recreación del paisaje y en la conservación y recreación de valores culturales y sociales. Creemos que abordar y transformar los problemas que aquejan al campo hoy no es responsabilidad exclusiva de quienes viven en él y de él sino de todas las personas interesadas en la existencia del campo, en la forma de vida campesina, en su paisaje, en sus valores, en su cultura. Confiamos en que todas las personas interesadas pueden apoyarnos a construir un ambiente favorable para la sobrevivencia del campo y de los campesinos hoy en riesgo”.

Desde el comienzo de este año se ha iniciado una estrategia de resistencia “en cascada”. El movimiento está cumpliendo una extensa agenda de movilización en todo el país. Del 19 al 29 de enero el movimiento participará de la Asamblea Mundial Campesina a realizarse en el marco del Foro Social Mundial a realizarse en Porto Alegre, Brasil ●

*Para mayor información:*

*UNORCA Tels. 57 40 04 86*

*C.e.: [seminarios02@unorca.org.mx](mailto:seminarios02@unorca.org.mx)*

*También pueden consultar a:*

*Maiceros-I@laneta.apc.org*

*<http://laneta.apc.org/mailman/listinfo/maiceros-I>*

